
 
 

 
Sehr geehrter Herr Bürgermeister, sehr geehrte Gäste, liebe 
Feuerwehrkameraden, 
 
Ich beginne meinen Bericht aus der Sicht des Schriftführers mit einem 
Überblick über den Mitgliederstand der Freiwilligen Feuerwehr Bad Tölz, 
und beginne mit den  
 
neu eingetretenen aktiven Mitgliedern. 
 
Kalcik Niklas 
Spermann Martin 
Ludes Jannik 
 
 
Ausgetreten sind die aktiven Mitglieder 
 
Offensperger Korbinian 
Pollmann Thomas 
Raab Sebastian 
Völkl Christian 
 
 
Von der aktiven zur passiven Mitgliedschaft wechselten 
 
keiner 
 
 
Verstorben ist im letzten Jahr 
 
Rieger Karl (Ehrenmitglied) 



Somit ergab sich zum 31.12.2018 folgender Mitgliederstand: 
 
94 aktive Mitglieder   (Vorjahr 94) 
39 passive Mitglieder   (Vorjahr 38) 
68 fördernde Mitglieder   (Vorjahr 72) 
 
sowie 6 Ehrenmitglieder   (Vorjahr 7) 
 
 
 
Geehrt wurden im Jahr 2018:  
 
für 10 Jahre Mitgliedschaft 
 

Kunert Tobias 
 
für 20 Jahre Mitgliedschaft  
 

Holnburger Florian 
Kröh Maxi 
 
für 25 Jahre Mitgliedschaft  
 

Lindmair Michael 
 
für 30 Jahre Mitgliedschaft  
 

Flossmann Thomas 
Mühlberger René 
 
für 40 Jahre Mitgliedschaft 
 

Gorniak Jürgen 
Darrigo Giovanni 
Raniolo Giovanni 
 
für 50 Jahre Mitgliedschaft 
 

Bauer Ludwig 
Bernhard Jakob 
Hörmann Anton I 
 
Ehrung für den Einsatz beim G7-Gipfel 
 

Macaluso Stefano 
Mayr Andreas 



Befördert wurden folgende aktive Mitglieder: 
 
Von Feuerwehrfrauanwärtering zur Feuerwehrfrau 
vom Feuerwehrmannanwärter zum Feuerwehrmann 
 

Reith Benjamin 
Otto Christian 
Roith Florian 
Huber Michael 
Reinbacher Felix 
Schuster Susanna 
Bluhm Sebastian 
Gericke Benjamin 
Hartl Leander 
Herl Barbara 
 
Vom Feuerwehrmann zum Oberfeuerwehrmann 
 

Eibl Florian 
Kunert Tobias 
 
Vom Oberfeuerwehrmann zum Hauptfeuerwehrmann 
 

Detter Hans 
Kröh Maxi 
 
Vom Oberlöschmeister zum Hauptlöschmeister 
 

Waldherr Sepp 
 
den MTA-Ausbilder zum Löschmeister 
 

Schuster Andreas 
 
 
 
 
Rückblick 2018: 
 
Nun möchte ich einen kurzen Überblick über das vergangene 
Vereinsjahr wiedergeben.  
 
Begonnen hat das Jahr mit der Mannschaftsversammlung am 18. Januar 
gefolgt von der Jahreshauptversammlung am 26. Januar im 
Feuerwehrhaus.  
 



Am 24. Februar fand das traditionelle Blaulichtrennen statt bei dem wir 
mit einem äußerst erfreulichen 2. Platz teilnehmen konnten. Am Abend 
fand die Siegerehrung des Blaulichtrennens im Gasthof Fischbach statt. 
 
Wie jedes Jahr, am Donnerstag nach Ostern, fand das erste 
Schafkopfrennen statt. Es war bereits die 102. Wiederholung dieses 
geselligen Abends. 
 
Im Mai hat unser Verein einen festlichen Höhepunkt. Um den 
Namenstag des Schutzpatrons der Feuerwehr (4.Mai) zu ehren, feierten 
wir unsere Floriansmesse am Samstag, den 5. Mai vergangenen Jahres. 
In der Stadtpfarrkirche beteten wir für unsere verstorbenen Kameraden 
und um eine gesunde Rückkehr von unseren Einsätzen und Übungen.  
 
Ebenfalls im Mai nahmen wir bei den Feierlichkeiten für 125 Jahre FF 
Bichl teil. 
 
Am 6. und 7. Juli fuhr eine Abordnung unserer Wehr zur Firemania nach 
Jenbach, um dort die Freundschaft mit unseren österreichischen 
Kameraden zu pflegen. 
 
Unser Grillfest fand am 21. Juli in unserem Feuerwehrhaus statt. Wir 
waren sehr erfreut, dass uns im Gegenzug zu Firemania die Kameraden 
unseres Partnervereins aus Jenbach bei den Feierlichkeiten Gesellschaft 
leisteten.  
 
Der absolute Höhepunkt des vergangenen Jahres waren die 
Feierlichkeiten zu unserem 150-jährigen Jubliäum. Diese begannen am 
Freitag den 14. September mit der Blaulichtparty. Am Samstag den 15. 
September marschierten wir von der Stadtpfarrkirche zum Kurhaus mit 
Totenehrung im Garten der Franziskanerkirche und feierten 
anschließend unseren Festabend. Am Sonntag den 16. September 
begannen wir mit dem Kirchenzug in den Kurgarten, feierten dort 
unseren Festgottesdienst und zogen anschließend mit dem Festzug über 
die Marktstraße in das Festzelt am Feuerwehrhaus. Das ganze Fest fand 
viel positive Kritik der Gäste und Beteiligten. Das gute Gelingen des 
Festes verdanken wir dem wochen- und monatelangem Einsatz vieler 
aktiver und passiver Mitglieder sowie weiteren Helferinnen und Helfer, 
denen wir allen ein großen Dank aussprechen. 
 
Am 20. Oktober trafen sich viele Kameraden im „Gasthaus“ zu unserem 
traditionellen Kameradschaftsessen, um einen gemütlichen Abend zu 
genießen, in diesem Zuge waren auch als Dank einige Helfer vom Tag 
der offenen Tür mit eingeladen. 
 



Am 8. November, traditionell am Donnerstag nach Leonhardi, fand das 
zweite Schafkopfrennen statt, bei dem sich nicht nur Kameraden der 
Feuerwehr sondern auch langjährige Freunde und Gäste im 
Feuerwehrhaus zum Kartenspielen bei Speis und Trank einfanden.  
 
Unsere Fahnenabordnung rückte im vergangen Jahr zu folgenden 
Terminen und Anlässen aus: 

•  

• Am 5. Mai bei unserer Floriansmesse 

• Am 13. Mai bei der 125-Jahr-Feier der Freiwilligen Feuerwehr Bichl 

• Am 31. Mai bei der Fronleichnamsprozession der Stadtpfarrkirche 
und am 3. Juni bei der Fronleichnamsprozession in der Siedlung 

• Am 8. Juli zum Priesterjubiläum von Stadtpfarrer Demmelmair 

• Am 16. Juli zur Beerdigung von Karl Rieger 

• Am 29. Juli zum Gaufest der Kirchstoaner 

• Am 2. September zum Fest 200 Jahre Hausknecht-Verein 

• 15. Und 16. September bei unserer 150-Jahr-Feier 

• Am 18. November beim Volkstrauertag mit traditioneller 
Kranzniederlegung 

• Am 20. November zur Beerdigung von Peter Fischhaber FF 
Lenggries 

 
Am 1. Dezember trafen wir uns zur Adventsfeier im Gerätehaus. Nach 
einem besinnlichen Teil mit Musik und vorgetragenen 
Weihnachtsgeschichten besuchte uns der Nikolaus mit seinem Krampus, 
um die positiven und nicht ganz so guten Erlebnisse des 
Jubiläumsjahres vorzutragen. Anschließend gab es wieder ein äußerst 
reichhaltiges Buffet zum Abschluss des gelungenen Abends. 
 
 
Mit diesem Rückblick über das vergangene Vereinsjahr komme ich nun 
zum Ende meines Berichtes.  
 
Ich bitte Euch noch, uns Änderungen von Adressen, Telefonnummern,  
e-mail oder anderen Daten rechtzeitig mitzuteilen, damit Briefe und 
Einladungen richtig und rechtzeitig zugestellt werden können. 
 
Ich wünsche allen ein erfolgreiches, glückliches und vor allem gesundes 
Vereinsjahr 2019. 
 
Vielen Dank 
 
Bodo Dreisbach 
(Schriftführer) 


